

La Forêt
4502 Solothurn
032/ 625 88 00
<http://www.foretuisse.ch/la-forêt-suisse.html>

Medienart: Print
Medientyp: Fachmedien
Auflage: 1'454
Erscheinungsweise: monatlich



Seite: 26
Fläche: 46'170 mm²

Auftrag: 3005800
Themen-Nr.: 681002
Referenz:
ecb2bd08-4bae-4300-a6d5-17614a2fbcd7
Ausschnitt Seite: 1/1

De l'arbre des forêts suisses au produit fini en bois suisse

(*Benno Schmid*)

Comment le bois des forêts suisses devient-il meuble ou maison? A l'occasion des Journées du bois suisse, les 12 et 13 septembre, des entreprises de la filière forêt-bois expliquent tout sur le «chemin du bois».

Les 12 et 13 septembre, on abattrra, on scierra, on fraisera, on charpentera et on menuisera. Venez découvrir comment les arbres des forêts suisses donnent naissance à des solides constructions en bois ou à des beaux meubles. Observez un forestier-bûcheron ou une charpentière au travail, visitez une scierie ou une autre entreprise de l'industrie du bois. Tous et toutes montrent de quoi le bois suisse est capable, que ce soit dans le domaine de la construction, en lien avec la protection du climat ou dans bien d'autres domaines. Pour ce faire, plusieurs entreprises de différents segments de la chaîne du bois s'unissent en groupes régionaux pour présenter leurs activités.

Le bois suisse, matière première régionale

Le bois sous label «Bois Suisse» est unique en son genre. En effet, les exploitations sylvicoles régionales gèrent nos forêts de manière durable et proche de la nature. En comparaison internationale, les prescriptions suisses en matière de respect de l'environnement et de durabilité sont extrêmement strictes. Nos forêts ne fournissent

pas uniquement du bois, elles représentent

également un espace de vie et de détente aussi précieux que diversifié. Elles tiennent en outre une fonction protectrice contre les dangers naturels. Par rapport à d'autres matériaux de construction, la récolte et la transformation du bois nécessitent peu d'énergie, surtout si le bois est utilisé en Suisse et que les transports sont courts. Par ailleurs, cela permet de préserver l'environnement, mais aussi de garantir des emplois régionaux dans la forêt et dans la transformation du bois.

Le bois suisse a plus d'une corde à son arc

Différents projets phares illustrent ce dont le bois suisse est capable. Le nouveau pont pour la faune à Mühleberg (BE), par exemple, montre à quel point le bois suisse est solide: 212 arcs en bois lamellé-collé d'un volume de 1000 m³ enjambent les quatre voies de l'A1 sur pas moins de 40 mètres. Un autre objet phare a fait son entrée en scène fin août lors de la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres à Mollis (GL): le projet «Muni Max», de Holzvision MAX, un taureau

en bois suisse de 20 mètres de haut dans lequel on peut déambuler (cf. p. 12).

Lors des Journées du bois suisse, les entreprises invitent les écoles et la population à leur rendre visite pour découvrir les professions de la filière forêt-bois. Les nombreuses étapes de transformation, de la matière première aux innombrables produits finis, offrent de nombreux métiers liés au bois. Celui-ci étant aujourd'hui aussi un produit high-tech, la filière forêt-bois suisse a besoin de jeunes talents habiles et intelligents, qui veulent évoluer avec leur travail et vivre leur fascination pour le bois.

Sur 40 sites dans toute la Suisse

La manifestation se déroulera sur plus de 40 sites dans toute la Suisse. Sur le site web de la manifestation, une carte interactive indique où se déroulent les événements du pays. Les Journées du bois suisse sont organisées par Marketing Bois Suisse avec le soutien de Lignum, Cedotec/Lignum Suisse romande, Holzbau Schweiz, Industrie du bois Suisse et ForêtSuisse.

En savoir plus:
www.jbs25.ch



Un passage pour les animaux et un projet phare pour le bois suisse: le passage pour la faune sur l'A1 près de Mühleberg (BE).

Image: Lignum BE